
Buongiorno	  Ministra	  Giulia,	  
mi	  chiamo	  Elena,	  ho	  42	  anni	  sono	  laureata	  in	  CTF	  e	  abilitata	  alla	  professione	  di	  Farmacista.	  
Sono	  nata	  in	  Molise	  da	  due	  genitori	  che	  mi	  hanno	  insegnato	  ed	  educato	  alla	  vita.	  
Loro	  hanno	   sempre	   fatto	   sacrifici	   per	   farmi	   studiare,	  mi	  hanno	   insegnato	   che	   con	   lo	   studio	  
sarei	   arrivata	   dove	   loro	   non	   hanno	   potuto,	   avrei	   avuto	   un	   buon	   lavoro	   e	   mi	   sarei	   potuta	  
permettere	  una	  vita	  migliore	  della	  loro.	  Mi	  sono	  trasferita	  a	  Bologna	  e	  il	  mio	  lavoro	  fino	  al	  
giorno	  della	  Laurea	  è	  stato	  lo	  studio.	  
Tutto	  era	  bello,	  i	  sogni,	  i	  progetti,	  le	  soddisfazioni	  nel	  passare	  gli	  esami,	  ecc	  ma	  dal	  giorno	  
della	  laurea	  tutto	  è	  cambiato..	  
Prima	  di	  tutto	  la	  ricerca	  del	  lavoro.	  Scrivi	  e	  manda	  curriculum,	  bussa	  a	  tutte	  le	  porte	  delle	  
farmacie,	  poi	  anche	  di	  altri	  esercizi	  commerciali,	  poi	  qualunque	  lavoro	  sarebbe	  andato	  
bene	  pur	  di	  sopravvivere.	  Ma	  che	  ho	  studiato	  a	  fare?	  
Mi	  trasferisco	  in	  Veneto,	  non	  mollo	  e	  nel	  2012	  apro	  una	  Parafarmacia	  in	  un	  quartiere	  di	  2500	  
anime.	  Follia???	  Beh,	  ci	  provo.	  Ci	  riesco	  e	  sono	  entusiasta!	  
Sono	  sei	  anni	  che	  sono	  aperta,	  do	  il	  meglio	  di	  me,	  do	  un	  servizio	  al	  quartiere,	  ci	  metto	  anima	  e	  
corpo,	   non	   va	   benissimo,	   a	   mala	   pena	   sopravvivo	   ma	   resisto	   nella	   speranza	   di	   un	   futuro	  
migliore.	  
Ma	  una	  mattina	  mi	  sveglio	  e	  leggo	  sul	  giornale	  che	  è	  iniziata	  la	  procedura	  di	  accettazione	  
sedi	  di	  un	  concorso	  scellerato	  che	  va	  avanti	  da	  sei	  anni.	  Dopo	  15	  giorni	  leggo	  che	  la	  sede	  
presso	  cui	  c'è	  la	  mia	  Parafarmacia	  è	  stata	  accettata.	  Aprirà	  una	  Farmacia.	  Ed	  io	  che	  fine	  
farò?	   In	  un	  quartiere	  così	  piccolo	  non	  possono	  coesistere	  una	  Farmacia	  e	  una	  Parafarmacia.	  
Mi	   crolla	   il	   mondo	   addosso.	   Tutto	   il	   mio	   lavoro	   buttato	   nel	   cestino	   in	   meno	   di	   un	   attimo.	  
Presto	   sarò	   costretta	   a	   chiudere.	   Perchè?	   Chi,	   senza	   nemmeno	   chiedermi	   il	   permesso,	   ha	  
deciso	  per	  me?	  Presto	   sarò	   senza	   lavoro.	  Che	   futuro	  mi	  aspetta?	  Che	  prospettive	  ho?	  Quale	  
rimedio	   alla	   delusione	   di	   non	   essere	   riuscita	   a	   raggiungere	   un	   obiettivo,	   alla	   delusione	   che	  
darò	  ai	  miei	  genitori,	  a	  chi	  crede	  in	  me,	  all'idea	  di	  aver	  fallito?	  
Potrei	  togliermi	  la	  vita	  e	  farla	  finita.	  
No,	  Giulia,	  non	  lo	  farò	  mai,	  la	  vita	  va	  rispettata	  ed	  è	  il	  bene	  più	  prezioso	  che	  il	  Signore	  ci	  
ha	  donato.	  
Però,	   le	   chiedo	   una	   cosa:	   non	   stia	   a	   guardare	   quello	   che	   sta	   succedendo.	   Agisca	  
concretamente,	  per	  il	  bene	  di	  una	  comunità	  tutta	  che	  è	  l'Italia	  da	  nord	  a	  sud,	  è	  il	  momento	  che	  
le	   cose	   cambino,	   che	   venga	   riconosciuta	   la	   Professione	   del	   Farmacista	   e	   che	   questi	   possa	  
esercitare	  liberamente.	  
Un	  tempo	  esisteva	  solo	  il	  Farmacista.	  Oggi	   la	  categoria	  è	  stata	  divisa	  in	  Farmacisti	  titolari	  di	  
Farmacia	  e	  Farmacisti	  titolari	  di	  Parafarmacia.	  Ma	  che	  senso	  ha?	  
Sulla	  carta	  di	  identità	  di	  ognuno	  di	  noi,	  alla	  voce	  professione	  c'è	  scritto	  FARMACISTA.	  
E	  siamo	  tutti	  abilitati	  a	  dispensare	  tutti	  i	  tipi	  di	  farmaci	  (da	  quello	  senza	  obbligo	  di	  ricetta	  agli	  
stupefacenti)	  e	  siamo	  tutti	  responsabili	  della	  salute	  dei	  cittadini.	  
Ed	  è	  uguale	  per	  tutti	  i	  Farmacisti	  quel	  Codice	  Deontologico	  (in	  allegato)	  che	  raccoglie	  le	  norme	  
e	  i	  principi	  posti	  a	  garanzia	  del	  cittadino,	  della	  collettività	  e	  a	  tutela	  dell’etica,	  della	  dignità	  e	  
del	  decoro	  della	  professione	  del	  farmacista.	  
Un	  errore	  può	  essere	  corretto.	  Tutto	  è	  possibile,	  basta	  volerlo.	  
La	  prego,	  si	  lasci	  guidare	  dal	  buon	  senso	  e	  non	  da	  lobby	  e	  potentati	  che	  hanno	  già	  tutto	  e	  che	  
non	  vogliono	  lasciare	  spazio	  ad	  altri.	  
Non	  ci	  sono	  solo	  io	  in	  questa	  situazione,	  ma	  anche	  altri	  Farmacisti	  e	  mi	  creda	  sono	  tanti.	  
Posso	  ancora	  sperare	  che	  qualcosa	  cambi	  a	  breve	  o	  non	  mi	  resta	  che	  chiudere	  la	  mia	  attività	  e	  
riporre	  il	  mio	  sogno	  nel	  cassetto,	  chiuderlo	  a	  chiave	  e	  buttar	  via	  la	  chiave?	  
Certa	  di	  una	  risposta,	  
la	  saluto	  cordialmente	  e	  le	  auguro	  buon	  lavoro.	  
Elena	  


